

En nuestra organización actual (según frase del inmortal Pontífice León XIII) unos cuantos opulentos hombres, y riquísimos, han puesto sobre los hombros de la multitud innumerable de proletarios un yugo que difiere poco del de los esclavos.

«Rerum Novarum»
1891

Una dolorosa verdad

Los católicos debemos hacer un examen de conciencia. Los católicos debemos reaccionar. Estamos sosteniendo en nuestro seno a un número inmenso de católicos, que sólo tienen de tales el nombre y, quizás, la intención de serlo.

Creemos ser fuertes al hacer estas afirmaciones; pero desgraciadamente son la esencia de la verdad.

El Catolicismo no es la asistencia a la misa el día domingo. El Catolicismo no es la comunión una vez al año. La asistencia a Misa y la Comunión al año son preceptos que se imponen a los católicos, pero que al cumplir uno esos preceptos, no indica que por eso sea católico.

El Catolicismo es algo más que eso. El Catolicismo es vida cristiana. El Catolicismo es vida evangélica. El Catolicismo es vivir continuamente, a diario, minuto a minuto, el amor a Dios; amor de Dios, sobre todas las cosas y amor al prójimo como a nosotros mismos. Eso es catolicismo porque eso es cristianismo.

Nuestra «católica sociedad costarricense», tiene un porcentaje crecido de «catolicismo natural» en el campo: de apenas catolicismo en la ciudad; pero en cambio, tenemos que reconocer que la sociedad en general tiene mucho de pagano, de yanqui, de todo lo que se quiera, menos de *catolicismo integral*, que exige una definición, por

Pasa a la cuarta pág.

Evacuación de los refugiados en las Legaciones en Madrid

ESTAN NEGOCIANDO LA LOS ATACHES DE LAS EMBAJADAS FRANCESA, CHILENA Y MEXICANA

Se hará a los puertos del Mediterráneo

ES CONSIDERABLE EL NUMERO DE REFUGIADOS

Madrid, 27. — UP — Los atachés de las embajadas francesa, chilena y mexicana están negociando con las autoridades policíacas esta mañana con el propósito de obtener los permisos correspondientes para la evacuación inmediata de numerosos grupos de refugiados, a la costa del Mediterráneo. Sin confirmación se asegura que un número considerable de estos refugiados recibieron pasaportes de conducto y estos salieron rumbo a Valencia ayer. La embajada mexicana desmintió el informe que cuarenta mexicanos y españoles que se encontraban en camino hacia Valencia fueron detenidos y devueltos a Madrid. Los funcionarios mexicanos informaron a la prensa que todas las preguntas deben ser dirigidas a la embajada en Valencia. Todos los frentes alrededor de la capital están en calma esta mañana.

BOMBARDEADO DE NUEVO LA CENTRAL TELEFONICA DE MADRID

MADRID, 27 UP.—El rascacielos de la central telefónica sufrió hoy dos bombardeos por la artillería de largo alcance nacionalista, el último a las cuatro y 50 minutos de la tarde. Varias personas resultaron muertas y otras heridas en la vecindad del edificio y los proyectiles son de cañones de grueso calibre. El edificio no ha sido dañado grandemente.

LA ARTILLERIA ROJA ESTA DESTRUYENDO OVIEDO

LISBOA, 27 UP.—El general Queipo de Llano radiodifundió un mensaje de la estación de Sevilla hoy diciendo que el fuego incesante de la artillería roja está destruyendo la ciudad de Oviedo poco a poco, agregando que las pérdidas de vidas de ambos bandos pasan de doce mil. El general admitió que la ofensiva roja en el norte ha atrasado la toma de Madrid de la fecha que él había anunciado y que ahora se realizará el día 15 aproximadamente.

VOLADA CON BOMBAS LA EMBAJADA SOVIETICA EN MADRID

SEVILLA, 27 UP.—Fuentes nacionalistas reclaman que han podido confirmar los informes al efecto que la explosión de bombas colocadas en los subterráneos de la embajada soviética en Madrid prácticamente destruyeron el edificio. El gobierno de Valencia ha amenazado con castigar severamente a los culpables del atentado.

QUEZON NO TEME UNA INVASION JAPONESA DE LAS ISLAS FILIPINAS

WASHINGTON, 27.—El presidente Manuel Quezón, primer presidente del estado de las Islas Filipinas, conferenció hoy con el secretario de guerra Woodring, pues llegó ayer a Washington con el propósito de tratar varios importantes problemas militares y comerciales conectados con la joven república. El presidente Quezón permanecerá en los Estados Unidos hasta el mes de abril, y ayer mismo almorzó con el presidente Roosevelt en la casa blanca durante el cual los dos jefes de estado sostuvieron una discusión informal sobre estos asuntos. El jefe filipino dijo que no abrigaba temores con respecto a una invasión de parte del Japón de aquellas islas, pero que no obstante las Filipinas están preparando un ejército bien equipado y adiestrado de 400 mil hombres en los próximos diez años, compuesto de un núcleo de diez mil hombres de un ejército regular y el resto de voluntarios que pueden ser llamados a cualquier hora, caso de peligrar la independencia de la nación filipina.

Resumen Cablegráfico de Información Mundial

TALAVERA, 24. UP.— La gran mayoría de las fuerzas gubernamentales en el frente de Asturias se componen de recios mineros trabajadores del carbón, los que lanzaron un violento ataque contra la ciudad de Oviedo anoche, el que fué rechazado por los nacionalistas cuando los atacantes trataban de deslizarse por las

faldas de las montañas hacia el fondo del valle en el que está situado Oviedo. Cien de estos hombres valientes y arrojosos se ahogaron en el río Nalón en el mismo sector, cuando dos batallones leales cruzaron la corriente al norte de Trubia en un esfuerzo de cortar las líneas de comunicaciones nacionalistas. La intentona fracasó y los milicianos fueron perseguidos por la caballería. Desesperados al ver caer sus amigos por todos lados estos milicianos trataron de cruzar el río Nalón a nado, el cual habían pasado en pontones en otro lugar, pero en su afán de ponerse a salvo ante el ataque de la caballería muchos se ahogaron. Numerosos cadáveres fueron recogidos luego. El resto de los dos batallones fué aniquilado y trescientos 75 de ellos fueron enterrados antes del anochecer.

TALAVERA, 24. UP. — La lucha en uno de los sectores en el frente de Asturias resultó en espantosas pérdidas para los atacantes. (Para a la pág. 8)

El Banco Nacional de Costa Rica y su novísima legislación

Los administradores de dicha institución están muy contentos del estado próspero en que se encuentra su Departamento Comercial, el cual ha podido llevar al Departamento Emisor alrededor de 2 millones de colones hasta el 30 de Enero último, habiéndole ayudado a comprar con esa cantidad parte del oro y las divisas que en esa fecha tenía en su poder; pero agregan que esos ingresos son en calidad de depósitos a la orden, exigibles en el momento en que los necesite el Departamento Comercial. Sin embargo, tienen especial cuidado de no hacer notar, que, como quiera que esa suma la ha invertido el Departamento Emisor, en el instante de tener que devolverla a su dueño, se verá en el preciso caso de poner a trabajar la máquina emisora del Banco oficial.

Con gran énfasis se pregonan que, al Departamento Emisor se le ha dado el carácter de Banco Central, auxiliador de la banca privada; pero los que argumentan en esa forma parece que ignoran que el Banco del Estado en sus Departamentos Comercial e Hipotecario ha absorbido casi del todo las operaciones de los particulares, que daban vida a los Bancos privados.

Un Banco Central, y mucho menos si es del Estado, y emisor de papel moneda, no debe de ningún modo hacer operaciones con los particulares, ni recibir de ellos depósitos. Sus negociaciones las hacen con los Bancos privados de su país y establecimientos bancarios extranjeros de reconocida solvencia, así como con el Estado en que radica, y aún con Estados extranjeros sobre valores, prefiriendo los que sean a corto plazo.

Estamos, pues, en presencia de un Estado empresario, y como tal con tendencias comunistas, el cual se ha decidido a competir con el capital particular en los negocios

Pasa a la página 7

Sensacionales Revelaciones del Dr. Gregorio Marañón

Están asilados o voluntariamente desterrados la casi totalidad de los hombres de la izquierda española, cuyo izquierdismo no iba a cruzarse de brazos ante los crímenes del Frente Popular

«París, 26 de enero de 1937.

Excmo. señor don Agustín Edwards, Embajador de Chile en Londres.

Mi distinguido amigo:

He leído con algún retraso su discurso en la Sociedad de las Naciones, acerca de los asilados en Embajadas y Legaciones y me permito enviarle mis felicitaciones por su generosa actitud.

Le hablo al margen de toda posición política. Pero por mi condición de médico he entrado constantemente a casi todas las Embajadas de Madrid, para ver enfermos y puedo hablarle del asunto con perfecto conocimiento de causa.

Hace sólo un mes que he salido de Madrid; además, esto



Doctor Gregorio Marañón

mismo que le digo acabo de decirselo personalmente a un ministro de gobierno del Frente

Popular antes de su marcha a Valencia.

Es absolutamente exacto que en contra de lo que, sin duda de buena fe cree el gobierno, el número de asilados que pueden considerarse como gente de la derecha, es escasísimo. La mayoría son personas aterradas por los espectáculos diarios de las persecuciones que alcanzaban a los medio liberales de siempre, incluso a republicanos.

Disimular esto es faltar a la verdad y a una verdad que constituye el hecho capital de la revolución española. Yo no puedo darle a usted nombres de personas de izquierda o absolutamente neutras que han tenido que esconderse por el justificado

Pasa a la página seis

Apología del matrimonio católico

En "La Tribuna" del pasado viernes se editorializa la estadística de matrimonios habidos en el año anterior.

El editorialista, que no identificamos, asienta virilmente una contra-réplica contra la mentalidad laicista o desecristianizada, que en los pendones del modernismo amoral o inmoral lleva abrigada la legislación de la desorganización social y hogareña y de la impudencia.

"Dirán los librepensadores que vivimos colonialmente. Tal vez. Pero es lo cierto que hasta el momento no hay mejor institución que el matrimonio religioso, tanto más cuanto menos sea de elevado el nivel de la cultura", de la cultura en el sentido laico pagano que hace tiempo viene sosteniendo una campaña inmoderada contra el matrimonio católico, mantenido firmemente dentro de sus leyes canónicas inflexibles.

"No hay hasta el momento legislación mejor que la del matrimonio católico", porque la naturaleza racional del hombre está iluminada y garantizada por el amor, no por el sensualismo, por el amor y es inherente a la naturaleza del amor la perpetuidad; la unión civil acepta el divorcio, el rompimiento de los cónyuges y aun los autoriza para contraer otro matrimonio. Esta convivencia es condicional y harto sensual. No se da en ella la perpetuidad a que están sujetos los casados católicamente ni esa afirmación absoluta de la mutua entrega por toda la vida. Los hijos están vendidos al desamparo y no están seguros de la convivencia del hogar ni del amor de sus padres, ni tampoco cuentan con una educación ejemplar y asegurada. Además, para todo hombre honrado es una injuria la que cometen los padres divorciados y todavía si se han casado con otra persona. Los hijos deben protestar de esta corrupción y de este insulto.

Si se reflexiona en la mente del legislador que implantó el divorcio, saltará con claridad meridiana que se basó en una vida inconforme en la que los dos esposos no se sufren y a cada mínima ocasión disputan y se ofenden.

Creó el legislador que aflojando la disciplina íntima del matrimonio, sobre todo rompiendo la indisolubilidad y la perpetuidad del matrimonio. Pero la medicina tenía que resultar peor que el mal.

Por parte de los hijos, el matrimonio civil, como lo es el protestante que lo considera puro contrato civil, es un despojo inhumano, un allanamiento de sus intereses y derechos más sagrados. Solo la unidad y la perpetuidad del matrimonio católico garantiza a los hijos la tutela segura y la educación completa que se extiende hasta la muerte de sus padres.

Pero además de un despojo, es una injuria, porque la conducta reprochable de sus padres amparada por la ley civil le causa vergüenza. La base del matrimonio es el amor y el amor no admite condiciones restrictivas y posibilidades opuestas. Es decir, el matrimonio civil se basa más bien en la sensualidad y en los intereses humanos y en una afección pasajera y superficial.

Pero no piensa el periodista al hablar de que el matrimonio es más firme cuanto más bajo es el nivel de cultura, sino en esa cultura que consiste en la frecuentación del teatro, del club, en la lectura de novelas incorrectas. Porque la verdadera cultura es educación, y es una cualidad integrante del amor la cultura o

El mapa didáctico del Prof. don Leovigildo Arias Soto

Conocimos uno de estos días una obra meritoria: es un trabajo que consume un ciclo de 40 años; 40 años que no pueden haber agotado la materia, pero que suponen muchos libros bien asimilados, muchos viajes de reconcentración, de investigación; mucho planear sobre la misma tierra, que ya es una forma de planear distinta a cualquier otra forma abstracta de hacer.

Un geógrafo es un señor que tiene muy melida en el alma el alma de la patria y que por conocer el gran todo en que circunscribe el amor patrio, adquiere una mejor visión del monte, del río, del volcán, de las eras que, en sucesión de siglos, alcanzan hasta el humus.

Y cuando nos encontramos un «poseso» de esta naturaleza, nos decimos: —he aquí un hombre que semeblantea la patria, que la identifica, porque ha logrado como el artista, encontrar—en las obras perfectas—nuevos detalles que sólo tenían un sentido de rutina para el profano.

En don Leovigildo Arias Soto, hemos encontrado, pues, un gran semeblanteador del cuerpo terráqueo nacional: concluye en este momento un mapa único, hasta la fecha, en la cartografía nuestra. Es un mapa didáctico de la meseta central.

—«Niño, podrá decirle este gran profesor a las generaciones estudiosas, personalizándolas en la unidad discente: Niño, ésta y no otra es la Meseta Central, año 1937; hasta Turrialba por el este (42 kilómetros); hasta San Mateo por el oeste (48 kilómetros); San José está en el corazón del valle; al Norte corre la cadena volcánica del centro; al Sur, la montaña de Dota con sus estribaciones.

Pero en esta labor de benedictino, labor de trazo, que pudiéramos llamar y en la que el maestro ha empleado diez meses, trabajando cuatro y hasta seis horas diarias, sobre el sentido material de la línea, priva el sentido plástico: diríase que a cada monte no sólo anima la vertebración material sino hasta el sentido topográfico, el perfil de superficie al vivo.

Esto es hacer un mapa luz que enseña por sí: es una rosa terrestre admirable.

No querían los antiguos premiar a los hombres valerosos e inteligentes, sino hasta que hubiesen hecho su obra magna, su *opus magnum*.

Creemos sinceramente que don Leovigildo con ser una acción continuada en provecho de sus semejantes, ha realizado ya su obra maestra: este mapa didáctico que debe merecer—en rigor de justicia—el aliento oficial por el hondo sentido didáctico que él encierra, por el inmenso bien que aportará a la Escuela y a la Patria.

Toda la táctica del Frente Popular

quedó establecida en el VII Congreso del Komintern

(Continuación)

REFUERZOS ROJOS

La movilización inmediata de los españoles que formaban parte de la Cédula de destino especial fue ordenada.

Al mismo tiempo, el centro del MOPR en Moscú, trasladó a París una primera partida de tres millones de francos que fueron puestos a disposición de su filial de París para la organización de un servicio sanitario de milicias rojas y su aprovisionamiento y medicamentos.

Lurie, agente financiero de la MOPR bien conocido por sus actividades en Shanghai, se dirigió a Bale y de allá a Tolosa, donde encontró el centro más importante para el reclutamiento de milicias obreras rojas.

El Komintern envió sin interrupción a España a los instructores de la guerra civil. El único convoy estaba compuesto por Beria, el carakista despiadado que tiene su activo en la organización del terror en la Transcaucasia; Thikonoff, que se vanagloriara de hechos análogos en Manchuria, y Kimloff, del servicio secreto del Komintern.

PROVISION DE ARMAS

Los organismos comerciales de la U. R. S. S., recibieron orden de ocuparse del aprovisionamiento de armas y municiones para el Frente Popular español.

La organización marítima de los Soviets Sortogflot posee una comisaría en Anvers. Ahora bien, a esa ciudad acaba de llegar Lettn Hermann, antiguo instructor del Komintern y controlador del Sovrogflot. Fue él quien se encargó de camoufflar el tráfico de armas en vasta escala y con el cual debían beneficiarse las milicias españolas. Fueron creadas comisarías especiales en Marsella, El Havre y Burdeos.

El depósito Central del Komintern en Odessa, que dispone de stocks de armas para el Próximo Oriente y el litoral del Mediterráneo, recibió instrucciones de poner a la disposición de Hermann todas

las cantidades de armas que pudiera necesitar para España.

LO QUE PASO EN LAS OFICINAS DE L'HUMANITE

En fin se reunió una gran conferencia el 1.º de agosto, a las once de la mañana, en el número 138 de la calle de Montmartre en las oficinas de «L'Humanité», que protegían como se sabe y puede cerciorarse todo el mundo, grandes puertas de acero.

Asistieron Marcen Cachin, senador; el ataché militar Vaillant-Courtourier, de regreso de España; Gitton, Lozeray, Grenier (todos amigos de la U. R. S. S.), Turtin y Albin, de la MOPR, y Wolf del Comité de Amsterdam-Pleyel. Estaban también Miquelme, Perrugal y Vargas, delegados del Partido Comunista español que habían pasado la frontera el 30 de julio.

Fueron examinadas las cuestiones siguientes:

1.—Organización de una campaña por medio de la prensa, conferencias, mítines y manifestaciones en las calles para obligar a León Blum por medio de la presión de las masas, a proporcionar un apoyo efectivo a los revolucionarios españoles.

2.—Solicitudes imperativas cerca de la administración para obligarla a enviar al norte del Loire a los refugiados españoles no pertenecientes al Frente Popular.

3.—Solicitudes para obtener que los rojos pudieran pasar la frontera, en los dos sentidos, sin llenar ninguna formalidad.

4.—Organización de manifestaciones colectivas, franco-españolas en las regiones de las fronteras.

M. Marcel Cachin se encargó de lograr que aquellas demandas, consideradas como elementales fueran satisfechas.

La última característica: tendía a crear un Frente Popular Francia-España. Así aumentarían más para Rusia las oportunidades de concentrar hacia Francia el odio de Alemania.



Dolores reumáticos
Pastillas Orientales
Alivian como con la mano

Tarros para leche, de 40 litros, corrugados.
Baldes para ordeño. — Hules para tapas.
Sacos de yute de 9 y 6 cajuelas para papas, lista azul.
Arados «X» y sus repuestos. Cuchillos Collins
Cocinas hierro para leña.
Clavos y grampas varios tamaños.
Alambre para cercas. Hierro enlozado.
Depósito: Ferretería "La Copa Blanca"
RIVERA & Cía.
Teléfono 11 - CARTAGO, C. R. - Apartad 12

educación para manejar el trabajo diario mezclado con los diversos intereses del hogar.

Agrega el editorialista: "El matrimonio es un principio básico de la familia, y mientras ésta se respeta, podremos contar con la paz y el amor de la patria".

Por eso es que el Estado no debe oprimir a la Iglesia, porque mientras el Gobierno trabaja en las finalidades materiales de la nación, la Iglesia, como la madre, está en los hogares, nutriendo con su doctrina de orden y de amor y de respeto y obediencia la familia. La Iglesia es el alma de la Patria y el Estado su organismo material.

El Estado debe estimar a la Iglesia, ampararla, ayudarla y respetarla y jamás debe tratarla como esclava o como inferior.

Terminamos copiando el último párrafo del comentario de "La Tribuna": "Hasta para el sacrificio la mujer legítima, la que se obtuvo en el altar y jurando a Dios la fe, es la que mantiene unida la fealdad al deber y la fealdad a la familia. En el otro

je mismo del macho enurecido por la ira o por los vicios, la mujer legítima, la que hubo de recibirse como don preciado del cielo, es siempre la madre de los hijos y la gran amada del hogar".

No late en este trozo elegante y bien pensado, el alto concepto católico de la madre, que vive en el corazón y en la mente como una visión esplendorosa y llena de dulzura?

Nosotros agradecemos al periodista que nos ocupa por su artículo que es la expresión del sentido común. Porque si se rompe la moralidad interna del matrimonio trocándolo en un contrato meramente civil y frío, incapaz de moderar las violentas pasiones humanas, rodeado de leyes atentatorias, ha de sentarse responsablemente contra el laicismo proveniente de todo materialismo que se disputa la Patria. La suerte de Costa Rica está en el hogar, que protege y enseña la Iglesia. Lo hemos de defender de toda incurción profana.

R. Ma. G.

ECOS DEL HOGAR

Página a cargo de la señora Profesora
doña ETILMA DE ROMERO

Las damas o señoras que deseen colaborar en esta
sección, deben dirigir su correspondencia al
APARTADO 974

AMISTAD

A mis amigas.

Por Eleonor Sucsey

La buena amistad es un cielo en la tierra.

Busco en ella un sano placer y de verdad que lo encuentro sintiendo que se me llena el alma de fiesta.

Una serie de ocupaciones más o menos agradables hacen el transcurso de mi vida seria, muy seria. Pero, cuando logro traspasar los moldes de esta preocupación del trabajo, suelo ser otra, muy otra. Y así, con frecuencia, en mi afán de expansión busco un cariño amistoso con quién departir durante un breve rato.

Salgo al alardear, cruzo las calles con ánimo alegre, observo con íntima viveza todo lo que me rodea: continúa locomoción, continuo ruido, fráficos ordenando el paso de los vehículos, animación, murmullo... viejos, viejas, niños, damas empingorotadas, jóvenes dandys... A todo esto, el sol vespertino pone con la

suavidad de sus rayos la nota romántica de la hora. En tanto yo llego a mi destino: golpeo la puerta suavemente o bien con un timbrazo más rápido que fuerte, llamo. Sucédese al instante, al contacto con mi visitada, un sonoro beso que me sabe a gloria. Es el prólogo, el augurio feliz de que la visita es grata. Ya no se oye nada del ruido de la calle. Luego, la suntuosa o modesta sala, la lujosa o humilde alcoba nos brindan cómodo asiento; todo esto poco significa parante el desarrollo de una conversación amistosa. En ello consiste mi dicha. He reconocido en cada amiga de mi historia, encantadora sinceridad que trasciende en sus palabras. Se alegra con mi presencia y poco a poco vá abriéndome su alma. Entro en ella y comprendiéndonos mutuamente departimos sobre diversos asuntos, delicados de suyo pero siempre dignos. Celebramos nuestras alegrías y sentimos hondamente nuestras tristezas. La condición de buenas cristianas eleva nuestros pensamientos y nos hace forjar bellas ilusiones por el bien de nuestros

semejantes. La amiga sabe prodigar su sabio y oportuno consejo; se ríe, ríe francamente y a su tiempo; jamás marcan sus labios sonrisa burlesca. Sabe hablar y escuchar con atención. No se impone con énfasis sino por la dulzura de sus frases, reflejo de su clara inteligencia; habla reposadamente y cada palabra nacida de su ingenio cae suavemente en el corazón.

Admiro alborozada su nobleza de alma, soy tan sensible que su bondad llegándome muy hondo, me arranca lágrimas de alegría. Mi visita se prolonga y no encuentro cómo romper el encanto que ella encierra.

«Pronto volveré», es la frase que pronuncio al partir. En tanto otro sonoro beso quizás más cariñoso que el anterior, señala el límite de un lapso más o menos breve de conversación. Salgo de nuevo a la calle, miro hacia lo alto y veo los luceros tachonando el cielo; les sonrío... y semejan sonreirme con su eterno fililar. Apresuro el paso ante esos mudos testigos de

Modernísimo



Contra
DOLORES
y resfriados

Instantina
ACCION ULTRA RAPIDA

Cada tableta envuelta herméticamente en celulosa transparente

mi embeleso.

La verdadera amistad, pienso, es el aliento vivificador que hace amable la existencia. Con este sentimiento, mi corazón que

tiene algo de artista, al llegar a casa y al escuchar con devoción mi música predilecta, extasiado, alaba a Dios por tanta grandeza...

EL MAR, bella composición musical

Hemos sido atentamente obsequiados con un ejemplar de una composición musical debida a la inspiración del modesto, pero si entendido músico don Tertuliano Mora.

Se llama *El Mar* y es un nuevo tipo de música poco cultivado aquí, y revela una gran inspiración.

Por base tiene una composición poética del recordado vate cartaginés don Eduardo Peralta, tan estimado, por su cultivado intelectual.

La impresión de esta pieza que ha circulado entre nuestros artistas, fue hecha en los talleres del amigo Fredespiel y es digna de elogio por su acabado tipográfico.

Mucho hemos agradecido al Sr. Mora su presente, y alguna vez con mayor tiempo daremos a conocer por medio de uno de nuestros colaboradores el juicio que nos merece este esfirzo, que en nuestro medio, significa mucho.

Tanto va el cántaro al agua que al fin se rompe

triblemente afectadas. Hablamos así porque reconocemos la su- Cada vez que hacemos alguna crítica sobre las Radiotransmisiones es con el objeto de buscar el bien de las mismas.

La Radio debiera ser sin interrupción fuente de progreso y jamás de retroceso. Antes por el contrario, de cada cien veces a lo sumo una, hemos podido escuchar algo bueno; y de aquí que lleguemos a la conclusión de que la Radio en nuestra América produce más daño que provecho. Se popularizan ciertos cantares y ciertas músicas que inspiran verdadera repugnancia; esto cuando son grabaciones eléctricas. Y si son Emisiones vivas, no atinamos a comprender el desenfado de los Gardeles improvisados, y de HARTISTAS (así con H) sopranos y tenores detestables para todo aquel que tiene noción de la belleza en que se concibe el arte. Cantores sin ritmo, sin solfeo, que arrastran (en eterno portamento) la voz sobre un melodía empalagosa. *Guitarreros* rascatripas que atormentan el oído de cuantos los escuchan. Anuncios sin interrupción, a una sola voz, en un solo tono y sin respiración que semejan al ruido de la gotera cuando cae en un tarro de lata. Pianos que no se sabe si

son marimba o guitarra desafinadas. En fin, si enumeramos poco a poco lo que transmite la Radio, nos quedamos parcos y sin narrar toda la mediocridad de las emisiones.

Suponiendo que ellas repercutieran sólo en la localidad sería más excusable. Lo que si es imperdonable es que semejantes adeseños traspasen las fronteras patrias.

Cada día lamentamos el establecimiento de una nueva Radioemisora en estas tierras. Actualmente hay inscritas 29 en Costa Rica. ¡En este país tan pequeño! Y lo que es peor, la mayoría de ellas con una tendencia arrolladora de empobrecer, de empequeñecer esa ansia de espiritualidad, lo único que tenemos y lo único que nos eleva un poco de este bajo mundo. En América Latina con raras excepciones, las trasmisiones no dejan de verificarse en AMBAS ONDAS, CORTA Y LARGA. Quieren hacerse oír por medio de las ondas cortas en países lejanos. Cómo si no fuese un des crédito darse a conocer por la pésima calidad de las transmisiones. No les importa la severa crítica, ni el desprestigio, como tampoco molestar, (esto es lo más lamentable) a las Radioemisoras de Estados Unidos

y de Europa, las cuales son ho- premaxia de las emisiones bellísimas de EE. UU., y Europa como producto de ambientes netamente musicales en los que cooperan máximos artistas. Además dichas emisiones son de un carácter INTERNACIONAL, y no local como las nuestras.

Y la protesta se levanta airada de todos los ámbitos del mundo. Es de urgente necesidad la LEGISLACION de la Radio. Por tal motivo, a fines de este año, se celebrará en EL CAIRO, EGIPTO, un CONGRESO DE RADIO en el que se debatirán importantísimos puntos de este delicado asunto.

LAS FABRICAS de este ramo intervendrán de manera directa en el Congreso, ya que su mercado se PARALIZA, si el comprador de Radio no acepta la mercancía al encontrar interferencias cuando sintoniza las diversas emisiones.

Será un conflicto mundial de radiofonía si los congresistas no logran establecer leyes para dar al traste con las CACHARRITAS y para un satisfactorio funcionamiento de las buenas Emisoras en bien de la cultura de las naciones.

Llamamos la atención sobre esto a los propietarios de Broadcasting para la unidad de ideas en beneficio de todos.

Se creyó que como el espacio es infinito, infinitas podían ser las ondas sonoras, pero resultó que este globo terráqueo es demasiado pequeño para recibir las a todas. Se necesitará entonces que sean muchísimo menos y por lo mismo mejor distribuidas a lo largo de las bandas y *exactas* en sus respectivas frecuencias para que puedan ser bien escuchadas. Si no es así, pierde en una palabra el comerciante que lucra en diversas formas con la radio, pierde el artista y pierde el radioescuchante quien lo resolverá todo obstando por apagar para siempre este artefacto tan útil y tan noble, pero tan mal aprovechado.

C. R. C.

Oratorio Festivo Salesiano

Este Oratorio está de plácemes por hallarse animado en estos días con la presencia del muy alentador y propulsivo R. P. Pedro Tarrantini, Inspector de los Salesianos de Centro América y Panamá. Le saludamos deseándole una feliz permanencia en estas tierras.

Este año se inician las clases para externos en este Oratorio. Ya se abrieron las matrículas para los grados primero y segundo de primaria. Estas clases estarán divididas en dos secciones: La sección de pensionistas y la sección de la escuela gratuita, con distintas aulas y diestros profesores que impartirán una amplia y fecunda instrucción, de conformidad con los programas vigentes de instrucción pública, cultivando en los alumnos, al propio tiempo que la inteligencia, el corazón y el alma, con los sanos principios cristianos del gran apóstol de los niños San Juan Bosco.

Se abrirán también clases gratuitas de escuela nocturna, para jóvenes de 15 y más años, iniciadas y apoyadas con laudable denuedo por generosos profesores y especialmente por el integérrimo caballero Mr. Coen que personalmente dará clases de matemáticas y probablemente también de idiomas (inglés y francés). Invitamos a los jóvenes

y esperamos que correspondan a esta hermosa e inapreciable oportunidad.

El equipo Don Bosco, con motivo de la inauguración de la nueva banda de Tres Ríos, estará hoy en aquella simpática población, para jugar con una selección de aquella localidad. También los del Don Bosco Infantil jugarán hoy en San Vicente de Moravia, mientras otra selección oratoriana jugará en Cartago, con los alumnos del Colegio Salesiano. Auguramos a todos buena suerte.

ESCUELA PARROQUIAL DE LA DOLOROSA

El centro educacional más solicitado por los padres de familia para fundamentar sólidamente el porvenir de sus hijos, tendrá abierta su matrícula desde mañana 22 hasta el sábado 27 del corriente. El lunes 1º de Marzo comenzarán las clases con el mismo personal ya bien conocido y experimentado por la magnífica labor realizada en años anteriores.—Se reciben, en número limitado, niños y niñas para el popular Kinder de La Dolorosa cuyos frutos vienen saboreando centenares de madres cristianas y para los grados I, II y III de la enseñanza primaria.

Horas de matrícula: de 8 a 11 de la mañana y de 1 a 3 de la tarde.

GRAN TURNO GENERAL A BENEFICIO DE LA DOLOROSA

EL DOMINGO 7 DE MARZO

Elementos de gran prestigio en nuestro mundo social trabajan con el mayor empeño en la preparación de este festival. Hay enorme entusiasmo y todo nos hace pensar que este Turno ha de recordarnos aquellos días felices en los cuales los vecinos de San José y de los pueblos cercanos se daban cita en la plaza de La Dolorosa y contribuían con el mayor gusto al resultado espléndido de sus Turnos.

Turno Feria en Sabanilla de Alajuela

LOS DIAS 6 Y 7 DE MARZO DE 1937

Para sufragar los gastos de la Semana Santa y el resto se destinará para la compra de artículos de mucha necesidad en el Culto de la Casa de Señor.

Acudid todos al GRAN TURNO y cooperad según vuestros recursos

Cultos religiosos en la Parroquia de La Merced

Domingo 28 de febrero a sábado 6 de marzo de 1937

Do ningo 28.—4º Domingo. 2-3 Capítulo de Terciarias.
Mi as: 5, 6, 7.30 cantada y 4-5 Capítulo de Tercianas.
10 h. de los niños. REUNIONES: 6.30-7 Conferencia de San

Vicente de Paúl. 7 p. m. Rosario, Plática y Bendición.

Nota: Las actividades parroquiales de Catecismos y Asociaciones comenzarán la segunda semana de marzo.

La inscripción de niños de Catecismo y Primera Comunión tendrán que hacerla los padres de familia, para el mejor control.

Se exhorta a los católicos de la Parroquia a concurrir, sean socios o no lo sean, a las Conferencias de San Vicente de Paul para socorro de los pobres.

Una dolorosa...

Viene de la primera pág.

donde la vida de un católico, en sus pensamientos, en sus aspiraciones, en sus pasiones, en su actuación privada y pública debe reflejarse en las normas evangélicas, normas de verdad y de justicia, vivificadas por las esperanzas sobrenaturales.

«Quien no está conmigo, dijo Jesucristo, está contra mí». Y nuestra brillante sociedad parece no estar con Jesucristo—nótese que hablamos en general—porque su vida entera es contraria a las máximas y preceptos de Jesucristo. Los mandamientos, el Código del Cristianismo, están muy lejos de ser el código de nuestra sociedad; las Bienaventuranzas (quién habla de eso!), normas de vida del Cristianismo, están muy distantes de ser la brújula que guía la vida de nuestra sociedad; el amor de Dios, amor filial hacia nuestro Padre Supremo, está muy lejos de asilarse en el corazón de nuestra sociedad; el amor al prójimo, sincero, ese amor que hace la hermandad genuina de los cristianos, está muy distante de arder, como llama en el alma de nuestra sociedad.

Esta, no otra, es la causa de por qué vemos a diario, personas que se dicen católicas, asistiendo a la misa los domingos y que no tienen escrúpulo ni empacho por asistir más tarde al espectáculo inmundo e inmoral de un cinematógrafo; por qué vemos tantas personas, aun de confradía que frecuentan las casas de hechiceras y que todavía creen en los «médicos invisibles»; por qué vemos tantos patronos que defraudan el justo salario a sus peones; por qué gentes que se precian de fervorosos creyentes, permiten que sus hijos frecuenten las casas bíblicas o sus instituciones.

Para esos católicos, su religión ha pasado a ser religión de cuartos de hora. La del cuarto de hora de la misa del domingo, porque generalmente no se oye la misa completa, sino que se llega al credo sino al prefacio.

En realidad, la gran mayoría de nuestros católicos son católicos de cascarilla; se avergüenzan de que no se les vea en misa, pero también se avergüenzan de resistir al cine inmoral.

Creemos que esta es la razón fundamental de que hoy día, un reducido número de católicos se ven actuar en todas las obras, haciendo confirmación de su fe, porque los verdaderos católicos son pocos, porque los que se dicen católicos no hacen obras de católicos y sólo saben murmurar de lo poco bueno que van haciendo los sinceros, los realmente creyentes.

Y de este mal tenemos que reaccionar. Tenemos que reaccionar separando de nuestra comunidad a los que no entiendan—porque no quieren—el catolicismo como es; a los que creen que la Iglesia sólo sirve — para en casos de apuro —, de policía, cuando las iras comunistas sin Dios, se avalanzan sobre el cuerpo de un capital en

El Espiritismo, la Magia y sus Adherencias

Acaba de llegar a nuestra mesa de redacción el último folleto del conocido publicista don Adriano Arié.

Trae acertadamente sobre «El Espiritismo, La Magia y sus adherencias». Estamos seguros que su obra hará mucho bien a nuestra sociedad, en donde abundan los «magos» y los «hechiceros», pregonando sus doctrinas malévolas y naturalmente viviendo de su «oficio».

Agradecemos el envío y nos prometemos ocuparnos de él, en sucesivos números de LA EPOCA.

descomposición, que no entendió nunca de caridad y ni de justicia:

El dilema es crudo, pero necesario: Somos poseedores de una doctrina de santidad y no podemos tolerar ni consentir que con nuestro ideal y nuestro nombre, se venga a consagrar en sistema, el perjurio, el robo, la lujuria, el ateísmo, la injusticia, la mentira, toda la lacra social que días hace viene minando la primera célula social, la familia.

«No es feliz la ciudad—dice su Santidad Pío XI, por otra razón distinta de aquella por la cual es feliz el hombre; porque la ciudad no es otra cosa sino una multitud concorde de hombres» (Quas primas).

Debemos abrir los ojos. Debemos ver que nuestra Religión sufre, por la inconciencia y la cobarde hipocresía de muchos que se dicen ser miembros de ella y por la ignorancia de muchos que no saben los principios en los que el catolicismo se asienta.

Es necesario, es urgente la reacción. Es necesario que los verdaderos católicos nos unamos en las huestes de la Acción Católica, para restaurar, conforme los deseos del Santo Padre, la sociedad en Cristo. No podemos ver pisoteada su doctrina, escarnecido su nombre, vilipendiada y ultrajada toda una civilización de veinte siglos por la temeridad o flojedad en que van entrando los «buenos.»

LA DIVINA REVELACION

Según San Lucas, Cap. XI, Versic. 14 a 28

«Y estaba Jesús lanzando un demonio, y éste era mundo. Y cuando hubo lanzado al demonio, habló el mundo y se maravillaron las gentes.

Mas algunos de ellos dijeron: En virtud de Belzebub, príncipe de los demonios, lanza los demonios.

Y otros, por probarle, le pedían señal del cielo.

El, cuando vió los pensamientos de ellos, les dijo: Todo reino dividido contra sí mismo, será assolado, y caerá casa sobre casa.

Pues si Satanás está también dividido contra sí mismo, ¿cómo estará en pie su reino?, porque decís que yo lanzo los demonios por virtud de Belzebub.

Pues si yo por virtud de Belzebub lanzo los demonios, ¿vuestros hijos por quién los lanzan? Por esto serán ellos jueces de vosotros.

Mas si en el dedo de Dios lanzo los demonios, ciertamente el reino de Dios ha llegado a vosotros.

Cuando el fuerte armado guarda su atrio, en paz están todas las cosas que posee.

Mas si sobreviniendo otro más fuerte que él, le venciere, le quitará todas sus armas, en que fiaba, y repartirá sus despojos.

El que no es conmigo, contra mí es: y el que no conmigo espárce.

Cuando el espíritu inmundo ha salido de un hombre, anda, por lugares secos buscando reposo, y cuando no lo haya, dice: Me volveré a mi casa, de donde salí.

Y cuando vuelve, la halla barrida y alhajada.

Entonces va, y toma consigo otros siete espíritus, peores que él, y entran dentro, y moran allí. Y lo postrero de aquel hombre es peor que lo primero.

Y aconteció, que diciendo él esto, una mujer de empedio del pueblo levantó la voz, y le dijo: Bienaventurado el vientre que te trajo, y los pechos que mamaste.

Y él dijo: Antes bienaventurados los que oyen la palabra de Dios, y la guardan».

CAFE

“EL UNICO”

La única fábrica que tiene en sus bodegas Café Viejo

CARACOLILLO Y ORO

Su calidad no admite competencia

Se tuesta y se muele a particulares

Teléfono 2539

MAS MUSICA NACIONAL

Habrán en Estados Unidos un concurso de música regional y a él han sido invitados algunos de nuestros compositores. Por lo pronto hemos sido informados que participarán don Alcides Prado Quesada y don Emilio León.

Les deseamos un completo buen resultado y que en la lucha en medio de un gran concurso de artistas americanos dejen bien puesto el arte que con exquisitez cultivan.

Se cree que también el maestro Castro Carazo, residente siempre en los Estados Unidos, participe de estas actividades, ya que se ha hecho de un acreditado nombre en la nación nortea.

No Olvide

Que hoy es la fiesta Patronal

—en—

SABANILLA

«DE»

Montes de Oca

Crónica de Sociedad

Próximo enlace matrimonial

El sábado 13 de marzo próximo se unirán para siempre con el sagrado vínculo del matrimonio dos estimables jóvenes de nuestra sociedad: don Pedro Castro Hurtado y la señorita Virginia Rodríguez.

Por las prendas de caballerosidad y espíritu de trabajo del contrayente, por la nobleza del alma y fina educación de la prometida, etc hogar que va a fundarse bajo los auspicios del amor eterno, será feliz.

El matrimonio se efectuará en la Iglesia de Nuestra Señora de la Soledad.

LA EPOCA formula sinceros votos por la dicha eterna de los futuros esposos.

Nos complacemos en saludar del modo más atento al Lic. don Matías Trejos, quien celebró el día de su santo el 24, rodeado del cariño de los suyos.

Vaya para el respetado amigo el deseo sincero de que su salud, un poco maltratada mejore, al par que lo felicitamos muy sinceramente por su onomástico.

Onomástico

El miércoles 24 del corriente mes, fecha consagrada por la Iglesia a San Matías, Apóstol, celebró su onomástico, rodeado del cariño de sus estimables hijos, el venerable caballero don Matías Zavaleta, padre de nuestro distinguido amigo el Pbro. don Manuel Zavaleta. Con tal motivo lo felicitamos muy sinceramente, haciendo votos porque el cielo le conceda muchos años más de vida.

Viajeros

Tuvimos el gusto de saludar a nuestro estimado amigo don Juan Rafael Zavaleta Voio, quien estuvo en esta capital procedente de la ciudad de Esparta con el fin de abrazar a su señor padre don Matías Zavaleta en el día de su onomástico.

Don Matías Bruncker celebró su onomástico el miércoles pasado. Lo saludamos.

El doctor don Ernesto Bolaños operó con muy buen resultado al Hermanito Enrique del Seminario. Hacemos votos por la mejora del estimable religioso.

Con muy buen éxito fue operada 3 veces, en el Hospital de San Juan de Dios, la estimable señora doña María Montero de Murillo. La operación la realizó el doctor Castro Cervantes.

Deseamos el pronto restablecimiento de la apreciable señora.

Mucho sentimos la dolencia que ardueja al Lic. don Amadeo Johanning Morales, por cuyo restablecimiento hacemos votos.

Un tanto mejorado ha regresado de Panamá el profesor don Lucas Raúl Chacón, director del Liceo de Costa Rica.

Muy delicada de salud continúa doña Delia de Rodríguez.

Muy enfermo se halla don Eduardo Zamora, Secretario del Liceo de Costa Rica.

Regresó de Venezuela don Gilberto Saborio.

Don Fernando Matamoros salió para Guanacaste, en donde permanecerá una semana en la bella finca de Paso Hondo.

Para Grecia salió don Rosendo Madrigal.

A Colombia regresará uno de estos días doña Carmen S. de Revollo, después de haber pasado varios meses en esta capital.

En la ciudad de Cartago estuvo la señorita Julieta Fauaz.

El Lic. don Fernando Martínez, Secretario de la Presidencia, regresó de su viaje a la región del Pacífico.

El señor Cura de la Merced, estuvo de visita en San Isidro de

Pérez Zeledón.

—Para Villa Colón salió la señorita Angela Casasola.

—El viernes estuvieron de paseo en Moravia, las familias de don Alejandro Safazar U. y de don Daniel Herrera. Hicieron un paseo feliz, bajo una noche de luna espléndida.

—Para Europa parte la señora del señor Presidente de la República Cona Julia de Cortés.

—La señorita Ela Alfaro Zavaleta estuvo en la ciudad de Colón, Panamá y Chiriquí, de donde acaba de regresar.

—Acaba de ingresar al país, titulado, en medicina y cirugía, una de los mejores universitarios de Bélgica, el estimable galeno don Carlos Trejos. Le presentamos nuestro saludo y le auguramos brillantes triunfos, en su carrera profesional.

Jubileo de Plata Sacerdotal

Marzo de 1912 - Marzo de 1937



RR. PP. Hennicken y Scheufgen

El 3 de marzo de 1912 fueron ordenados en Theux, Bélgica, los Rvdos. Padres Paulinos don Guillermo Hennicken y don Ricardo Scheufgen.

Veinticinco años van entonces a cumplir desde el día dichoso en que los dignísimos Hijos de San Vicente de Paul, ofrecieron por vez primera el cáliz de bendición.

En los secretos designios del cielo, estos dos sacerdotes fueron predestinados para predicar el Evangelio de la Verdad, en nuestra tierra, pues apenas ungidos con el óleo santo de los presbíteros, fueron enviados a nuestro Seminario Tridentino.

Varias generaciones de muchachos han aprendido la ciencia divina y humana de tan sabios como virtuosos sacerdotes; y les cabe el honor, a ellos, de haber preparado para la cultura superior eclesiástica, a numerosos jóvenes que hoy sirven en los altares, con edificación y alegría para la Santa Iglesia.

Dignamente va a celebrarse en nuestro Seminario, el miércoles, este jubileo argénteo. Nosotros nos unimos de corazón a él, por católicos y por haber sido por varios años discípulos de los grandes maestros.

Y como en una ocasión solemne, al congratular Su Santidad el Papa Pío XI a un Príncipe de la Iglesia, repetimos sus mismas palabras: «Que vivan los dignos ministros del Señor, otros muchos, fecundos y felices años, para bien de la Iglesia y de la patria».

Ayudémosle a la Iglesia de La Dolorosa

San José de-Costa Rica 25 de Febrero de 1937.

Sr. Director de LA EPOCA. S. M.

Nuestra querida Iglesia de la Dolorosa y sus dependencias necesitan urgentes y costosas reparaciones; no podríamos emprender estas obras sin una cooperación decidida de cuantos se preocupan por el ornato público, por el decoro de la casa del Señor y por la humilde habitación que nuestros mayores prepararon a la más amorosa y afligida de las Madres. Es por eso que vamos a cele-

brar un Gran Turno General el próximo domingo 7 de Marzo para el cual tenemos especial gusto en invitarlo y en inscribir su nombre en nuestra lista particular de Presidentes Honorarios y entusiastas colaboradores.

Al rogarle se digne honrar con su presencia nuestro festivo, le anticipamos nuestros agradecimientos y un fervoroso "Dios se lo pague".

De Ud. muy atentas servidoras. Por el Comité.

AMELIA DE ALVAREZ
FELICIA DE VALENZUELA

Gran Turno General en TRES RIOS los días 6 y 7 de Marzo de 1937 a beneficio de la Iglesia Parroquial.
Vísperas: GRAN HOTEL, MUSICA y JUEGOS
¡¡ TODOS AL TURNO DE TRES RIOS !!

CURSO LECTIVO DE 1937

COLEGIO SEMINARIO

(Colegio de segunda enseñanza)

La matrícula estará abierta desde el lunes 22 de Febrero de 9 a. m. a 11 a. m. y de 2 p. m. a 4 p. m.

Las clases empezarán el lunes 8 de Marzo, a las 8 a. m.

Los alumnos que deseen entrar a 1er. año deben haber cursado el sexto grado de la Enseñanza Primaria.

Misa de Aniversario

El jueves en la Iglesia parroquial de Nuestra Señora de Guadalupe, se celebró el santo sacrificio de la misa, por el eterno descanso del alma de don Felipe Quesada Solís, y con motivo del novenario del fallecimiento.

Numerosos amigos y fieles en general concurren a la misa solemne.

El Sr. Quesada ha muerto en la plenitud de la vida y deja cuatro hijos pequeños.

Renovamos nuestra sincera condolencia a la estimable señora esposa que hoy ha quedado en dolorosa viudez, Doña Amelia K. de Quesada y en general a toda la familia doliente.



Don Felipe Quesada Solís

Despidiendo a Mons. Unzalú



Como lo anunciamos, el jueves en la mañana partió por la vía aérea, rumbo a Nicaragua, el Enviado extraordinario de la Congregación de Propaganda Fide, en América, Mons. Dr. Dn. Juan Unzalú.—Al aeropuerto de Santa Ana estuvieron a despedirlo S. Excelencia el Nuncio Apostólico, el Ilmo. Señor Vicario General, el Presb. Dr. Ohlmüller, Presidente del Consejo Nacional de Misiones, algunos señores Sacerdotes y otros católicos.

En la fotografía que damos aparecen momentos antes de la partida de Mons. Unzalú,

de izquierda a derecha: Don Gerardo López, Srío. de la A. C.; Prof. don Ramón Montero, Presidente de la A. C. de la Arquidiócesis; el Director de este periódico; Mons. Unzalú; el Sr. Vicario Gral. Dr. Sanabria; el Padre Arié; el Padre don José V. Salazar (Director interino de la A. C.) y Mr. Lorence Coen.

Partirá para Chile el Pbro. Chaverri

El martes, por la vía del Atlántico, partirá para Chile, el Sr. Presb. don Miguel Chaverri, cuyas funciones como cura de Heredia, han quedado recargadas en el actual coadjutor de esa parroquia, Presb. don Carlos L. Gálvez.

El Padre Chaverri estará ausente varios meses del país y nosotros pedimos a Dios porque su viaje sea del todo feliz.

NOTAS DE CURRIDABAT

Los asilados del Leprosario están muy satisfechos con la asistencia del señor Ecnómo y del farmacéutico, señor Grillo

En un lapso verdaderamente corto, la Junta Cantonal de Caminos de esta localidad, ha realizado numerosas e importantes obras, entre las cuales podemos citar la del relleno que se está practicando en el puente sobre el río Tiribí, trabajo de suma utilidad, porque ese puente une a nuestro Cantón con el vecino pueblo de San Antonio de Desamparados. El Señor Presidente de la República, al hacer su visita al Leprosario, estuvo en el lugar donde se lleva a cabo ese relleno, mostrándose muy complacido al ver la importancia de tales labores y el interés con que la Junta ha procedido en bien del progreso de este Cantón.

Visita al Asilo de Las Mercedes

Nuestro estimado amigo don Rodolfo Mora, miembro de la Corporación Municipal, en compañía de un numeroso grupo de vecinos de Montes de Oca y Curridabat, hicieron una visita en días pasados al Leprosario de las Mercedes, habiendo sido atendidos por el señor don Manuel Grillo, competente farmacéutico de dicha institución, quien muy gustoso invitó a los visitantes a recorrer el edificio, dándoles a conocer las diferentes actividades que allí se desarrollan. Este corresponsal que formaba parte de aquella comitiva, tuvo la oportunidad de entrevistarse

con uno de los asilados, el cual le manifestó que todos los enfermos estaban sumamente satisfechos y agradecidos por la asistencia que se les daba, tanto por parte del Sr. Grillo como de la del señor Ecnómo don Eladio Delgado. Y en verdad, al recorrer cada uno de los departamentos pudimos observar el orden y la esmerada limpieza que allí hay, así como la buena alimentación que se les da a los enfermos. Pero, no obstante, sería desear que aquel Asilo estuviera regentado por las buenas y santas Hermanitas de Caridad, ya que con ellas además de los bienes materiales, de que por cierto no carecen ahora, tendrían aquellas pobres gentes el consuelo del alma y la confortación espiritual que sólo ellas, que son las emisarias del Cielo, pueden dar. De cuánta alegría y de cuánta paz interior disfrutarían entonces los leproso-

No hemos de dejar pasar inadvertidos los importantes trabajos de Fomento que se están haciendo en el edificio Leprosario, bajo la dirección de competente maestro de obras de esta localidad, los cuales están ya muy avanzados.

Ya muy entrada la tarde, emprendimos la marcha de regreso, sumamente complacidos por las finas atenciones de que fuimos objeto y que mucho agradecemos. Y esperamos volver muy pron-

La Parroquia de Paraíso se apunta un triunfo moral

Tuvimos el honor de anunciar en nuestro periódico los grandes festejos religiosos que en celebración de Nuestra Señora de Ujarrás se realizaron en la parroquia de Paraíso, con motivo del gran día patronal.

Todos y cada uno de los números del hermoso programa se realizaron dentro del espíritu profundamente cristiano que anima al pueblo. «Fiestas religiosas decía el Sr. Cura en el referido programa, sin uniones, sin almas puras, son incompletas. Los fieles santificados con los santos sacramentos, convierten los actos del culto católico en fiestas verdaderamente celestiales.»

Nada podríamos agregar nosotros a los esplendorosos éxitos espirituales obtenidos con motivo del día de la Antigua Patrona de Costa Rica, que tiene su mejor asiento en medio del pueblo, que con Ujarrás fué centro de misión catequizadora y civilizadora durante los días del coloniaje.

Del 2 al 9 de febrero, en los rosarios de la tarde, predicó el conocido y apostólico Fray Javier García, con

to en compañía del Sr. Director de LA EPOCA Don Guillermo Angulo M. y del Sr. Administrador de la misma, Don Manuel Antonio Bonilla Navarro, quienes nos han ofrecido acompañarnos.

CORRESPONSAL
Febrero de 1937.

los mejores frutos de caridad y de amor encendido a Dios y al prójimo.

Con todo, queremos fijarnos en un hecho sobremodera elocuente y que refleja todo el sentido de la moralidad de Paraíso.

Algunos pocos vecinos querían «fiestas cívicas», toros, etc., etc.,

Entonces la voz prudente y sabia del sentido común, se alzó para manifestar que toros podía haber, pero no a lo vulgar.

— Que haya fiestas cívicas, dijo la enorme mayoría del pueblo, pero que realmente sean cívicas, ciudadanas, de otro modo, no habrá toros en Paraíso, porque no podemos consentir—dijeron los buenos vecinos—en que se confundan lastimosamente las cosas.

Sabido es que la característica de las llamadas fiestas cívicas en San José y

otros pueblos, es el licor, los bailes de lupanar, el juego escandaloso.

—Qué sucedió? Pues que triunfó, como tenía que triunfar la tesis del Sr. Cura, que era la tesis de todo Paraíso porque en verdad, quienes querían toros a lo Sabana eran unos muy contados señores, que para nosotros tienen todo el respeto, como para los impugnadores de esas fiestas, pero por que no decirlo, estaban equivocados en sus pretensiones de libre expansión.

Y fue así como de verdad hubo toros en Paraíso, hasta el medio de los grandes festejos patronales.

En Lima o en Madrid, no hubieran estado más decentes. Y fue así como también la parroquia de Paraíso se apunta un gran triunfo moral por lo que nosotros la felicitamos muy sinceramente.

Notas Poaseñas

Se han continuado con todo acierto los trabajos de reconstrucción del templo parroquial, que había iniciado el anterior cura párroco, Presb. don Delfín Quesada.

Con la misma voluntad de siempre, con el tesón férreo que imprime a sus obras, nuestro actual Sr. Cura Párroco, el Padre don Fernando Ramírez, prosigue la labor comenzada y el pueblo coopera con el mejor optimismo.

No olvidemos que la mejor

obra, sin el apoyo del pueblo es obra que no pasa del papel o de la palabra: es obra teórica.

Primera comunión

El 14 de febrero se efectuó en esta parroquia una bellísima primera Comunión. Por primera vez recibieron el pan de los ángeles 70 niños, debidamente preparados, para el acto más trascendental de la vida.

Vaya nuestra sincera felicitación para el Sr. Cura, como también para el Mayorista Sr. Meneses que tanto cooperó en el trabajo de la conveniente preparación de esos adolescentes para la sagrada comunión.

Distinguido veraneante.

Pasa sus días de vacaciones en este lugar el eclesiástico Sr. don Elías Meneses, persona muy apreciada en esta localidad.

Lo saludamos muy atentamente.

Turismo al Volcán

Ha continuado el entusiasmo por visitar el volcán Poás, una de las maravillas de la naturaleza tica. Cada sábado se organizan excursiones y todos regresan felices de haber podido contemplar uno de los más lindos espectáculos naturales.

Dentro de poco se podrá llegar en carro hasta el propio volcán pues una cuadrilla de peones arregla convenientemente el camino.

CORRESPONSAL.

Sensacionales Revelaciones...

Viene de la primera página temor de perder la vida, o por haber visto de cerca la persecución de los suyos. Pero que basta que yo se lo diga, para que usted me crea.

Es muy posible que yo no vuelva a España nunca, precisamente porque acaso me sería difícil vivir, aunque quisiera, sin abdicar cada día del derecho de decir la verdad. Donde esté, la diré mientras viva.

Y ahora digo que, salvo un pequeño número de asilados en las Embajadas extranjeras que están dentro del más elemental derecho de asilo, y para mí, claro que ese otro pequeño grupo también, porque sólo una mentalidad inhumana puede considerar como condenable a muerte a los que piensan de modo distinto al nuestro. Como esta tolerancia era ideal fundamental de muchos de nosotros, ahora nos duele con dolor de tragedia el ver que el negarla se ve como cosa natural.

Por esta razón están asilados o voluntariamente desterrados la casi totalidad de los hombres de la izquierda española, cuyo izquierdismo no iba hasta cruzarse de brazos ante el crimen.

No conozco exactamente el caso de Maradiaga, pero tiene usted donde escoger entre las docenas y docenas de profesores de la Universidad Española,

casi el 80 por ciento en su mayoría liberales y republicanos que viven ahora en Francia o en otros países; y, aun más, a los exministros republicanos, todavía más, a los propios exministros del Frente Popular que con distintos pretextos están ausentes de la República Democrática y Parlamentaria a la que no quieren volver.

Piense usted que no le habla un renegado de sus ideas de siempre, sino que bien por ser ahora como siempre fiel a sus ideas, no puede convertirlas en tapadera de la violencia, de la arbitrariedad y del fanatismo de todo aquello que he conocido siempre, y combatiré mientras viva.

Lo que haga usted para ayudar a los asilados de Madrid, será una obra digna de la que están haciendo los beneméritos representantes de los países extranjeros; casi todos ellos por lo menos y muy especialmente los de las repúblicas americanas, a las que ahora han aprendido los españoles a amar.

Porque no han olvidado que el respeto a la vida humana es tan sagrado que, junto a él, todo eso de las ideas apenas serviría, como dice Galdós (que hoy también estaría escondido), «para abonar los campos».

Suyo, muy afectuoso amigo,
GREGORIO MARAÑÓN

Arréglese sus dientes en Heredia

UNIDAD RITTER montada con los últimos adelantos modernos y eléctricos

Dr. GUILLERMO MEZA SALAZAR

Cirujano Dentista — Con 20 años de práctica

OPERACIONES SIN DOLOR — CHAPAS DESDE \$ 20.00

Especialidad en trabajos de oro

Especial atención a las personas de lugares distantes, dándoles el trabajo terminado el mismo día. Operaciones gratis a los pobres, los días lunes, siempre que traigan constancia del señor Cura que los acredite como tales — TELEFONO No. 3400

Los filarmónicos estrenarán instrumentos

El ejemplo de TRES RIOS debe ser imitado

Hay pueblos donde el civismo alcanza mayor grado termométrico de cultura. Un día es Tibás, donde el maestro Arayita forma un conjunto artístico de comedias y sainetes. Otra vez en Limón, que posee academia comercial para formar contadores.

Tres Ríos, varias veces ha metado el progreso y la cultura. Una vez, rechaza el pomposo título de ciudad y quiere seguir siendo la modesta Villa de Tres Ríos de Ntra. Sra. del Pilar, en tanto que centenares de conchitos se ufanan por ir a su *suidá*, aunque la ciudad provincianera tenga calles de barro y sus felices habitantes beban agua anquilostomiada, y letrinas a tierra libre.

Otra vez, Tres Ríos, abre, primero que el Gobierno, una

clínica libre para los chicos, donde se reparten alimentos, medicinas y consejos sanitarios.

Ahora, es el mismo conglomerado el que costea una riquísima colección de instrumentos para sus eficientes músicos.

Allí en las ventanitas de la Librería Lehmann hemos visto los clarines, trombones, cornelines, saxofones, requintos, platillos, bombos, y qué sabemos más, de sonoro y brillante níquel como primicia para los cultivadores del divino arte.

Tres Ríos, la base de los montes de Ochozogo, Cristo Rey y La Carpintera, merece citarse como ejemplo de cultura en el concierto de los pueblos de la República.

Economice su dinero comprando sus artículos de **escritorio papelería y útiles de escuela**

— en la —

Librería López

donde lo atenderán muy bien por verdaderos entendidos en el ramo.

Teléfono 3345

Resumen Cablegráfico de Información Mundial

[VIENE de la página UNO]—
cantes rojos, cuyos muertos calculábase en dos mil hombres, mientras que en otro sector en un solo lugar ellos perdieron dos mil quinientos hombres en muertos. Haciendo ver el número comparativamente reducido de los muertos en ese sector, tomando en cuenta que éstos ocurrieron en siete distintos combates el comunicado los distribuye de la manera siguiente: En Escamplero: 79; en Cuerno: 300; en Hivies: 400; en Olivar: 103; en el Monte Naranco: 29; en San Roque: 201; y en Trianos: 149. Los muertos de Escamplero incluyen aquellos que se ahogaron en el río Nalón. El informe dice que en su ataque contra Escamplero los gobiernistas emplearon diez tanques, de los cuales tres fueron capturados por los nacionalistas, además de once ametralladoras livianas y más de doscientos rifles. Cien de los muertos fueron el resultado de un ataque contra una trinchera de comunicación de los nacionalistas. Estas trincheras están forradas en asfalto y cubiertas con hierro galvanizado para esconderlas a la vista del enemigo al sistema del "camouflage" usado en la guerra mundial, y son muy parecidas a las que los nacionalistas están construyendo entre los edificios de la Ciudad Universitaria. En el frente de Madrid los rojos lanzaron un ataque contra el parque del Oeste, siendo rechazados con la pérdida de veintisiete muertos. Otro ataque de los rojos en el suburbio de Carabanchel Bajo en las afueras de la capital resultó en ochenta muertos y la captura de ciento tres rifles siendo esta la tercera tentativa enemiga en este sector.

GIBRALTAR, 24. UP. — El general Queipo de Llano declaró en su radiodifusión a las diez y media de la noche que dos brigadas internacionales que atacaron Ondera, Traselama y Luzón durante el día de hoy, fueron derrotadas con grandes pérdidas de vidas. La ciudad de Pitre, sita en la provincia de Granada, de cuya captura los rojos hacen mucho bullicio hoy, fué abandonada por los nacionalistas desde hace tiempo por carecer en absoluto de importancia.

MADRID, 24. UP. — Después de luchar tesonosamente durante dos días para conquistar la cumbre del Monte Pingarrón, los milicianos se vieron obligados a retirarse de la cumbre del cerro después de una serie de violentos ataques a bayoneta calada. Sin embargo, los rojos no se retiraron de esa posición precipitadamente, sino que ahora ocupan nuevas posiciones al pie de la montaña para enfrentarse a los nacionalistas que han recibido centenares de refuerzos, incluyendo voluntarios alemanes e italianos. El alto mando en Madrid confirmó la noticia de que el enemigo no sólo había recibido tropas frescas para su próximo ataque contra la carretera de Valencia, sino que les había llegado un muy eficiente equipo de guerra, incluyendo artillería pesada, docenas de nuevas ametralladoras y cañones anti-aéreos de un modelo ultramoderno. El Monte Pingarrón sigue siendo una amenaza potencial contra las operaciones rojas para impedir la infiltración de contingentes nacionalistas en dirección de la carretera y el camino de deshecho de Madrid hacia el norte de Perales.

NAVALCARNERO, 24. UP. — Las tropas del general Franco escañonadas en esta ciudad celebraron hoy con júbilo y regocijo las noticias oficiales sobre las victorias obtenidas en los distintos frentes, pues las autoridades militares reclaman que las ofensivas emprendidas por los leales en los últimos tres días se han convertido en victorias para las armas rebeldes. Los comandantes de las fuerzas en la Sierra Nevada y en el frente de Motril repitieron la ostentación del general Miquel Aranda: "Ni una sola palmera" fué capturada por los gobiernistas en el frente de Asturias. Tanto los oficiales como los soldados están convencidos de la pronta caída de Madrid, la que se espera acontecerá en los primeros días de marzo. Los oficiales dijeron: "De lo que nos cuentan los prisioneros que tomamos hay que descontar desde luego nueve décimos, pues ellos quieren complacer a sus captores, pero el décimo que resta prueba de la manera más contundente que la defensa gobiernista está derrumbándose". Cuando un radio colocado en las trincheras leales en el suburbio de Carabanchel anunció hoy que los gobiernistas habían capturado una posición a cuatro kilómetros de distancia de donde se encontraban los que estaban escuchando el mensaje, éste fué recibido con grandes gritos de irrisión.

TALAVERA, 25. UP. — El cuartel general anunció oficialmente que prisioneros y refugiados gobiernistas de las fuerzas que luchan en Asturias confirmaron hoy que las bajas sufridas por los rojos en estos días de la ofensiva llegan a diez mil en solo este sector. Los gobiernistas reanuvieron sus ataques el miércoles en Otero, Traspelando, Monzón y Santirso, pero en todas partes los atacantes fueron rechazados con fuertes pérdidas. Los nacionalistas capturaron grandes cantidades de municiones, incluyendo aparatos para tirar candelas de dinamita.

MADRID, 25. UP. — Informes recibidos aquí esta noche aseguran que los nacionalistas están concentrando numerosas fuerzas en la vecindad de Teruel en preparación para una ofensiva en gran escala contra Castellón. Mientras tanto la flor y nata del ejército leal ha sido movilizado en el frente del río Jarama para defender Madrid y está ayudando a los cuerpos de pico y pala en la construcción de trincheras y fortificaciones en ambos lados de la carretera de Valencia. Las únicas operaciones militares de hoy fueron los bombardeos ejecutados por la aviación gobiernista contra las poblaciones de La Marañosa y San Martín de la Vega.

SEVILLA, 25. UP. — La estación de radio anunció que noticias de Almería informan que los marxistas fugitivos de Málaga están saqueando edificios públicos y asaltando casas privadas y establecimientos comerciales. De Valencia se ha sabido que se reunió el consejo de ministros, y el ministro de instrucción pública, Jesús Hernández, informó a la prensa que se trataron asuntos relacionados con los delegados enviados a Almería para organizar la resistencia en aquella ciudad ante el avance de los nacionalistas. Se ha confirmado la noticia que el gobierno de Valencia está disponiéndose a seguir a Barcelona para establecer allí el último baluarte de la resistencia del frente popular. La noticia ha causado muy mala impresión porque los catalanes no quieren relaciones de ninguna clase con el gobierno de Largo Caballero. Entre los extremistas en Valencia ha cundido el desaliento en vista de la actitud de la Generalidad de no querer acoger al gobierno de Valencia. En el frente del río Jarama los rojos intentaron de nuevo atacar las posiciones nacionalistas no obstante los castigos que sufrieron en estos últimos días. Los nacionalistas rechazaron el ataque, dejando el enemigo el campo sembrado de cadáveres y gran cantidad de material de guerra. También en el sector de Las Rozas los gobiernistas hostilizaron a los nacionalistas bombardeándolos con sus morteros de trinchera, pero sin atreverse a lanzar su infantería de ataque. Se recogieron dos tanques rusos y dos carros de asalto abandonados en la carretera de La Coruña, y dentro de los carros se encontraron sus conductores carbonizados. El enemigo mostró poca actividad en todo el frente de Madrid durante el día de hoy, y según las últimas noticias recibidas de Barcelona se acentúa el estado de anarquía en la capital catalana, el que ha motivado un aumento cada día mayor de robos seguidos de asesinatos. Las autoridades catalanas prohibieron las manifestaciones públicas a consecuencia de los incidentes que surgen cada vez que se verifican.

Nuevo Presidente interino de la Acción Católica

Con motivo del viaje del Sr. Cura de Heredia, y Presidente de la Acción Católica, Presb. don Miguel Chaverri, ha sido nombrado interinamente para desempeñar tan alto puesto, el Presb. don José V. Salazar, Coadjutor que es del Carmen. Felicitamos muy sinceramente al Padre Salazar por el nombramiento que ha recaído en su persona.

¿Quiere Ud. oír los discos del tenor nacional

Melico Salazar Z?
Pida Informes al Tel. 3870

SALAMANCA, 25 UP. — El comunicado del cuartel del generalísimo general Francisco Franco de hoy dice lo siguiente: "El día de ayer fué de intensa calma en todo el frente de Madrid, hecho que revela a las claras el estado de postergación en que se encuentran las fuerzas rojas debido a los severos castigos que les impusieron nuestras tropas. Todos los días se pasan gran número de desertores a nuestras líneas, y estos confirman el paroxismo del enemigo. Las brigadas internacionales solo han conseguido perder terreno con sus repetidos ataques, pues en lugar de retroceder nuestras fuerzas han avanzado después de cada uno de estos. Como un detalle del día de hoy consignamos la proeza del enemigo de atacar a un convoy sanitario, que afortunadamente no tuvo consecuencias. Desde el comienzo de la guerra civil los aviadores nacionalistas han derribado ciento treintinueve aviones gobiernistas.

LONDRES, 25. — El miembro con servador del parlamento Marcus Samuel escribió hoy una carta al "London Times" diciendo que una persona de absoluta confianza le ha informado que el oro del banco de España enviado por el gobierno de Valencia a Londres con el propósito ostensible de depositarlo en la sucursal londinense del mismo banco ha sido enviado directamente al banco ruso en nombre de varios particulares. El señor Samuel agrega que algo muy parecido ha ocurrido con el oro enviado a Francia. Por otra parte dice que la casa Madron que representa en Londres al gobierno de Valencia se ha negado a pagar varias letras de cambio que habían sido garantizadas por el mismo gobierno. Comentando esta carta el periódico dice que esta falta de pago en Londres afectará de modo adverso al crédito del gobierno de Valencia, el cual tienen fondos suficientes en disponibilidad para pagar cuántas letras de cambio garantice.

SANTO TOMAS, Islas Virgenes, 25 UP. — Refugiados cubanos que pasaron por este puerto rumbo a su país después de haber vivido muchos años en España relataron supuestas atrocidades cometidas por los rusos que luchan en pro del gobierno de Valencia en dicho país. Los refugiados están regresando a Cuba, habiendo sido evacuados por el gobierno cubano a bordo del vapor francés "Santo Domingo".

NAVALCARNERO, 25 UP. — La oficialidad nacionalista en esta ciudad expresó hoy su confianza que los esfuerzos del general Miaja para salvar Madrid han fracasado, ya que las tremendas ofensivas lanzadas por los gobiernistas no han tenido el menor éxito. Informes llegados del propio frente indican que las terribles bajas sufridas por los atacantes han causado al gobierno de Valencia a volver a sus tácticas defensivas, abandonando los planes de nuevas ofensivas.

GINEBRA, 26. — El consejo federal suizo anunció esta noche y de un modo oficial que el canciller Hitler ha dado su garantía personal que Alemania nacional-socialista respetará en todo caso la neutralidad suiza. La declaración fué puesta en conocimiento del consejo federal helvético por Edmund Schultheiss, uno de sus ex-presidentes, a petición directa del propio canciller Hitler, quien tuvo una conferencia con Schultheiss durante una visita de negocios de este último en Berlín. "La existencia de Suiza es una necesidad para Euro-



Por el Tribunal del Centro Arquidiocesano de A. C.

SEMANA DEL 22 AL 28 DE FEBREO DE 1937

CLASE A.—I Sección.—Películas aprobadas para toda clase de personas

- | | |
|----------------------------|--------------------------|
| Amor a toda Máquina | Fortuna de Brewster (la) |
| Angel Blanco (el) | Idilio Otoñal |
| Balas y Coraje | Imperio Fantasma |
| Buitres del Presidio (los) | Justos por Pecadores |
| Buscadores de Horizontes | Mister Cenicienta |
| Cazadores de momias (los) | Pequeño Lord (el) |
| Champagne Vals | Preciosas (las) |
| Charlie Chan en el Circo | Rivales eternos |
| Chorros de Oro | Sin permiso de Papá |
| Danza de los ricos (la) | Tres Tios Ladinos |
| Dos pares de Mellizos | |

CLASE A.—II Sección.—Aprobadas para personas mayores de 17 años

- | | |
|---------------------------------------|------------------------------------|
| Adversidad | Maternidad perseguida |
| Aparición siniestra | Presidarios en fuga |
| Aquí viene la armada | Reincidentes (los) |
| Cien Días de Napoleón | Sacrificio Supremo (Balas o Votos) |
| Cuervo (el) | Silencio Sublime |
| China Clipper (El titán de los aires) | Sin Tregua y sin Compasión |
| Divina Coqueta (la) | Tentación de la Modelo |
| Enemigo Jurado (el) | Una Mujer Libre |
| Enredos de una Dama (los) | Vivir en la Luna |
| Extraviadas (las) | Zarpas de Terciopelo |
| Madrecita | |

CLASE B.—No recomendables por su argumento o por la manera como es tratado el asunto

- | | |
|---------------------------|--------------------------|
| Destino Vengador (el) | Pecados de Teodora (los) |
| Esposa de su hermano (la) | Romeo y Julieta |
| Juana de Arco | Rosas Negras |
| Malditas sean las mujeres | Sor Angélica |
| Más allá de la muerte | |

Clase C.—PROHIBIDAS

- | | |
|----------------------|----------------|
| Batalla | Mujeres de Hoy |
| Caminos de Perdición | Vidas Rotas |

NOTA: En uno de los números de la revista "La Marcha del Tiempo" se hace propaganda bolchevique de la Rusia Soviética. Esta campaña pro ideas comunistas, por medio del cine, al que asisten toda clase de personas, es más pernicioso que la hecha en libros y periódicos, que leen pocas personas.

Esa propaganda, por medio del Cine, se hace AQUI de una manera oficial, ya que estas películas han recibido la APROBACION del Censor de Teatros. Pongan en esto atención los señores del supremo Gobierno de la República.

pa", declaró Hitler, "y queremos ser sus buenos vecinos y permanecer en las mejores relaciones con ella". En su discurso ante el Reichstag el día treinta de enero el Fuehrer ofreció a Bélgica y Holanda tratados garantizándoles su neutralidad, pero no había hecho mención de Suiza. Hitler explicó al ex-presidente Schultheiss que él, Hitler, dió por cierto que la neutralidad suiza sería respetada por toda Europa en el futuro como lo ha sido en el pasado. "En toda época, pase lo que pase, nosotros respetaremos la neutralidad e integridad territorial suiza", declaró enfáticamente el canciller Hitler, "y estimo que jamás he realizado acto alguno que pudiera hacer creer lo contrario". El gobierno suizo en todo caso no ha dado muestras de disminuir sus precauciones defensivas en la frontera norte de la república helvética.

GIBRALTAR, 26. UP. — En su radiodifusión de las diez y media de la noche de hoy, el general Queipo de Llano predijo que la ciudad de Madrid caerá en manos de los nacionalistas entre los días doce y catorce de marzo.

Según los informes recibidos del alto mando nacionalista en Oviedo, se calculan en tres mil quinientos el número de milicianos que murieron en la serie de violentos ataques dirigidos contra ese baluarte nacionalista, mientras las unidades sanitarias de los defensores se encargaron de seiscientos rojos heridos. El general alemán antifascista Lister fué muerto en el ataque contra el Monte Pingarrón, al sur de Madrid, mientras dirigía las operaciones de la brigada internacional. El general dijo que había recibido un cable de Buenos Aires informándole de que hoy se verificó en esa capital suramericana una acta de adherencia a la causa nacionalista, en el que se rindió un tributo a los representantes del gobierno del general Franco. El general Queipo de Llano agradeció la simpatía del pueblo argentino por la causa nacionalista y rogó a los amigos de la Nueva España brindar por ella.

MADRID, 26. UP. — El correspondiente del periódico "Claridad" recibió un informe de su correspondiente en Oviedo al efecto de que los rojos se habían apoderado de la fábrica de armas de Vega. Sin embargo, noticias posteriores recibidas en esta capital indican que la lucha por la posesión de esta posición estratégica continúa, y que ninguno de los dos bandos está en completo control de ella. De Gijón informan que doscientos nacionalistas fueron muertos por los rojos cuando el terreno escabroso en que se encontraban impidió su retirada después de un furioso e inútil contraataque. Los defensores de Oviedo se componen en su gran mayoría de tropas veteranas del teatro extranjero, moros regulares y contingentes de la guardia civil y de asalto, todos los que forman la columna vertebral del ejército nacionalista.

GIBRALTAR, 26. UP. — Fuente bien informada se ha sabido que trescientos de un total de cuatrocientos prisioneros traídos a la Línea desde Málaga, han sido fusilados sin que se les siguiera proceso de ninguna clase. Todos los fusilados fueron nativos de La Línea, según el informe, y se les fusiló en grupos de veinticinco durante la noche. Las familias de los prisioneros no sabían que éstos habían sido pasados por las armas y tuvieron el primer aviso de lo acontecido cuando llegaron al día siguiente para llevarles la comida, cuando se les entregó la ropa de los apáticos. Asegúrese que las autoridades nacionalistas no permitan que los padres demuestren señales de dolor por los desaparecidos.